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Ortsteilrat Tiefthal Erfurt, 29.08.2017 

OR TIE/ 005/2017  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Tiefthal am 17.08.2017 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, An den Linden 8, 99090 

Erfurt-Tiefthal  

Beginn:  

 

19:00 Uhr 

Ende: 

 

21:15 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Teubner 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Informationen  

   

 . Teilnahme am 9. BUGA Dialog- Wüsten- und Urwaldhaus 

Danakil am 29.August 

 

   

 4. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

04.05.2017 

 

   

 5. Einwohnerfragestunde  

   

 6. Ortsteilbezogene Themen  
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 6.1. Diskussion über die Verwendung der zur Verfügung ste-

henden Mittel nach §§4 und 16 Ortsteilverfassung 

 

   

 6.2. Sparkassenförderung 2018  

   

 7. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 7.1. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Kunstfest Tiefthal 

1660/17 

   

 7.2. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Weihnachtsmarkt 

1661/17 

   

 7.3. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Fitnessverein Tiefthal e.V. 

1738/17 

   

 7.4. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Förderverein der staatl. Grundschule 20 

1739/17 
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Ortsteilbürgermeister Herr Teubner eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und frist-

gemäße Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Da eine Ortsteilrätin 

signalisiert hat, dass sie aus familiären Gründen nicht bis zum Ende der Sitzung teilneh-

men kann, schlägt Herr Teubner vor, den Tagesordnungspunkt "Informationen" vorzuzie-

hen, damit alle an aktuelle Sachstände angeschlossen sind. Der Ortsteilrat erklärt sich mit 

dieser Änderung einverstanden. Es wird nach dieser geänderten Tagesordnung verfahren. 

 

 3. Informationen  

   

Herr Teubner gibt folgende Informationen an den Ortsteilrat weiter: 

Erschließung An der Leite, 2. BA 

Die Planungen für den Kanalanschluss der Grundstücke im oberen Teil der Straße An der 

Leite laufen planmäßig in diesem Jahr. Herr Teubner hat mit der zuständigen Bearbeiterin 

im Tiefbauamt ständigen Kontakt. Eine Vorstellung der Baumaßnahme wird wahrschein-

lich noch in diesem Jahr erfolgen. 

Radwegeverbindung nach Kühnhausen 

Ein Mitglied des Ortsteilrates war in der letzten Sitzung gebeten worden, den aktuellen 

Sachstand zu erfragen. Er hat dazu Kontakt mit dem Flurneuordnungsamt in Gotha und der 

Abteilung Landwirtschaft des Gartenamtes der Stadtverwaltung aufgenommen. Die 

Vermessungen haben stattgefunden und die Abführung des Oberflächenwassers ist auch 

geklärt. Aktuell laufen die Tausch- und Kaufverhandlungen mit Grundstückseigentümern. 

Da es schon negative Äußerungen von Bürgern hinsichtlich der Ausbaubreite gegeben ha-

ben soll, weist Herr Teubner auf ein entscheidendes Kriterium hin: Im Vordergrund steht 

der Ausbau des Wirtschaftsweges zur vorrangigen Nutzung der Feldbewirtschafter. Nur so 

ist die Förderung aus dem Programm ländlicher Wegebau möglich. Erst in zweiter Linie 

entsteht dadurch eine befestigte und gefahrlose Wegeverbindung für Radfahrer in Rich-

tung Kühnhausen. 

Parkordnung Alte Mühlhäuser Straße 

Die in Zusammenarbeit mit dem Tiefbau- und Verkehrsamt beratene Parkordnung ist in-

zwischen ausgeschildert und wird zum großen Teil auch eingehalten. Allerdings stand heu-

te wieder ein großes Firmenfahrzeug im Parkverbot. Die Firma sollte nochmals darauf hin-

gewiesen werden. Es bestehen andere Möglichkeiten zum Abstellen der Fahrzeuge. Ärger 

ist sonst vorprogrammiert. 

Bolzplatz 

Für den Bolzplatz sollen Ballfanggittern nachgenutzt werden, die an einem anderen 

Standort nicht mehr benötigt und bereits im letzten Jahr mit vielen Helfern abgebaut wur-

den. Bezüglich der Aufstellung dieser Gitter gab es eine Zusammenkunft, in der der weitere 
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zeitliche Ablauf festgelegt wurde. Vor allem aus Sicherheitsgründen soll der Aufbau aber 

von Fachfirmen verrichtet werden. Tiefthaler könnten den Aufbau finanziell unterstützen. 

Der diesbezügliche Aufruf des Fördervereins blieb bis jetzt allerdings ohne Reaktion. Nach 

Möglichkeit soll das Projekt am 3. Oktober abgeschlossen sein und übergeben werden.  

Remise 

Der Nutzungsvertrag ist abgeschlossen. Die Mitarbeiterin des Amtes wird sich mit dem 

vereinsvorsitzenden in Verbindung setzen, um den Schlüssel zu übergeben. 

Denkmalaufstellung 

Herr Teubner erläutert den aktuellen Sachstand. Der Stein ist ausgesucht, der Vorschlag 

einer Bepflanzung liegt vor. Diese wird den Ortsteilratsmitgliedern zur Kenntnis gegeben. 

Absprachen mit der Firma Gartenwerk zur Übernahme der Arbeiten haben stattgefunden. 

Der Schützenverein hat den Gestattungsvertrag zur Nutzung der öffentlichen Fläche zur 

Errichtung des Denkmals erhalten. Im Gespräch mit Herrn Teubner hat der Vereinsvorsit-

zende Bedenken vorgetragen, was die Regelungen in den §§3 und4 der Vereinbarung be-

trifft. Wie geht man damit um, wenn sich der Verein aus Altersgründen auflösen muss, weil 

der Nachwuchs fehlt. 

Bankaufstellung 

Für die durch Spenden angeschafften Bänke liegen die Standorte fest. Zwei werden auf 

nichtkommunalen Flächen an der Fleischerei und am Bolzplatz stehen. Das Einverständnis 

der Grundstückseigentümer liegt vor. Für den Standort An der Hohle liegt ebenfalls grund-

sätzlich das Einverständnis des Tiefbauamtes vor. Der geplante Standplatz befindet sich 

am Ende eines ausgebauten Fußweges. Für die Nutzung der Fläche muss ein kostenpflich-

tiger Gestattungsvertrag abgeschlossen werden. Wenn die Befestigung nicht oberflächlich 

erfolgen kann, ist außerdem eine Grabegenehmigung erforderlich. Aus Sicht des Ortsteilra-

tes werden hier für eine kleine, eigentlich unkomplizierte und noch dazu durch Bürgerini-

tiative organisierte Maßnahme überzogene Forderungen gestellt. Im Gespräch mit dem 

Fachamt soll versucht werden, hier eine einvernehmlich, für beide Seiten akzeptable Lö-

sung zu finden. 

 

Die Redakteurinnen der Ortszeitung bitten darum, dass beabsichtigte Veröffentlichungen 

ihnen laufend zur Verfügung gestellt werden. Das macht die Planung des Layouts einfacher 

und zum anderen konzentriert sich die Arbeit nicht ausschließlich auf eine kurze Zeit vor 

der nächsten Ausgabe konzentriert. Beide sind berufstätig und erstellen die Zeitung eh-

renamtlich in ihrer Freizeit. 

 

 . Teilnahme am 9. BUGA Dialog- Wüsten- und Urwaldhaus 

Danakil am 29.August 

 

   

Mit der Einladung zur Sitzung haben alle Mitglieder des Ortsteilrates die Einladung zum 

nächsten BUGA Dialog erhalten. Thema ist diesmal die neue Klimawelt "DANAKIL" auf der 

ega. Herr Teubner ist an diesem Tag leider verhindert. Sein Stellvertreter wird versuchen, 

an der Veranstaltung teilzunehmen. 
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 4. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

04.05.2017 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt. 

 

bestätigt Ja 7  Nein keine  Enthaltung keine   

 

 5. Einwohnerfragestunde  

   

Es sind keine weiteren Einwohner zur Sitzung anwesend. Die Einwohnerfragestunde ent-

fällt aus diesem Grund. 

 

 6. Ortsteilbezogene Themen  

   

 6.1. Diskussion über die Verwendung der zur Verfügung ste-

henden Mittel nach §§4 und 16 Ortsteilverfassung 

 

   

Die Mitglieder des Ortsteilrates erhalten einen Überblick über die zur Verfügung stehen-

den finanziellen Mittel nach §§4 und 16 und noch vorliegende Anträge. Neue Anträge sind 

seit der letzten Sitzung nicht eingereicht worden.  

Herr Teubner informiert darüber, dass für das Kunstfest erstmalig ein Kostenbescheid des 

Umwelt- und Naturschutzamtes ergangen ist, der in der Kostenkalkulation aus diesem 

Grund nicht enthalten war. Er schlägt vor, diese Kosten zu übernehmen. 

Seitens des Fitnessvereins liegt ein Antrag auf finanzielle Unterstützung einer Fahrt zur 

Landesgartenschau in Apolda am 23. September vor. Der Schulförderverein hat einen An-

trag auf finanzielle Unterstützung für die Erneuerung des Fallschutzes unter den Kletterge-

rüsten gestellt. Beide Anträge werden kritisch geprüft. Die begrenzten Mittel sollten nach-

haltig verwendet werden. Im Ortsteil gibt es Vereine, die sich intensiv um Familien und 

deren Kinder kümmern. Diesen sollte in erster Linie Förderung angedeihen. 

Der Ortsteilrat verständigt sich darauf, in der heutigen Sitzung über die besprochenen 

Verwendungsmöglichkeiten nach §16 Beschlüsse in Dringlichkeit zu fassen. So ist gewähr-

leistet, dass die Umsetzung der Mittel ordnungsgemäß erfolgen kann und insbesondere für 

den Weihnachtsmarkt für die musikalische Umrahmung und das Kinderprogramm die 

Künstler bzw. Handwerker gebunden werden können. 

 

Die Entscheidung über die Verwendung der finanziellen Mittel für Sanierungsarbeiten soll 

in Abhängigkeit von der Aufstellung des Gedenksteines erfolgen. Vorgesehen ist, an dieser 

Stelle den Fußweg zu sanieren. 

 

 6.2. Sparkassenförderung 2018  

   

Herr Teubner bittet die Ortsteilratsmitglieder darum, sich bis zur nächsten Sitzung Gedan-

ken über Projekte zu machen, die für eine Förderung durch die Sparkasse eingereicht wer-

den könnten, falls diese Anfrage wieder an die Ortsteilbürgermeister herangetragen wird. 
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 7. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 7.1. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Kunstfest Tiefthal 

1660/17 

   

beschlossen Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Der Förderverein Tiefthal e.V. erhält gem. §18b, Anlage 5 der Hauptsatzung der Stadt Erfurt 

(Ortsteilverfassung) 173,18 EUR zur Übernahme von Verwaltungskosten im Zusammen-

hang mit dem bereits stattgefundenen Tiefthaler Kunstfest 2017. 

 

 7.2. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Weihnachtsmarkt 

1661/17 

   

beschlossen Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Der Förderverein Tiefthal e.V. erhält gem. §18b) Anlage 5 (Ortsteilverfassung) der Haupt-

satzung der Stadt Erfurt 500,00 EUR zur Gestaltung des diesjährigen Weihnachtsmarktes. 

 

 7.3. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Fitnessverein Tiefthal e.V. 

1738/17 

   

abgelehnt Ja keine  Nein 6  Enthaltung keine   

 

Der Fitness Verein Tiefthal e.V. erhält gem. §17 Anlage 5 der Hauptsatzung der Stadt Erfurt 

(Ortsteilverfassung) 300,00 EUR für den Besuch der Landesgartenschau in Apolda. 

 

 7.4. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Förderverein der staatl. Grundschule 20 

1739/17 

   

abgelehnt Ja keine  Nein 6  Enthaltung keine   

 

Der Förderverein der staatlichen Grundschule 20 "Gispersleber Schule" erhält gem. §17 An-

lage 5 der Hauptsatzung der Stadt Erfurt (Ortsteilverfassung) 300,00 EUR zur Erneuerung 

des Fallschutzes unter den Klettergerüsten. 

 

 

 

 

 

 

gez. Teubner gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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